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Chers frères et sœurs dans le Christ, 

Chaque année, l’Église commence une nouvelle année liturgique avec le temps de l'Avent qui est 
véritablement un temps d'espérance. Tout en réfléchissant au fait que Dieu nous a créés à Son image et 
est venu vivre parmi nous sous la forme de Son fils unique, nous sommes remplis d’espoir qu’il reviendra 
victorieux comme il l’a promis. Comme le dit saint Paul : « Or la foi, c'est une ferme assurance des 
choses qu’on espère, une démonstration de celles qu’on ne voit pas ». (Hébreux, 11:1) 

Au cours des quatre prochaines semaines, en attendant sa venue, nous sommes invités à désencombrer 
un peu nos vies et à faire plus de place à Dieu. L’Avent ne peut pas être simplement réduit à une saison 
de cuisine et de shopping pour les célébrations de Noël ; l’Avent nous invite plutôt à espérer activement 
le Seigneur. Nous recevons la bonne nouvelle : Jésus est le véritable amour, et il est proche ! Pourtant, 
lorsque nous entendons parler de conflits, d’émeutes et de guerres dans le monde, nous pouvons douter 
de la présence du Seigneur. Dans nos luttes personnelles ou familiales, nous pouvons facilement nous 
retrouver dans l’obscurité ou dans l’angoisse ; nous pouvons parfois nous sentir impuissants ou confus. 
Y a-t-il vraiment de l'espoir ? Qu’espérons-nous ? Même si nous n’en sommes peut-être pas pleinement 
conscients, au plus profond de notre être, nous espérons continuellement Dieu qui est La réponse à tous 
nos désirs. Ce n’est que lorsque nous sommes pleinement immergés dans son amour infini que nous 
pouvons être véritablement remplis de paix et d’espoir. Dès lors que notre confiance est dans le Seigneur 
et qu’ainsi nous construisons notre maison sur du roc solide, toutes les affaires et préoccupations du 
monde perdent leur importance ; tous nos soucis et nos angoisses disparaissent et rien ne peut nous 
ébranler. Ainsi, le prophète Isaïe nous encourage à attendre Dieu dans les moments difficiles, étant 
certain que « jamais on n’a ouï dire, nul œil n’a jamais vu un autre dieu que toi agir ainsi pour celui qui 
l’attend». (Isaïe, 64 :4) Et le Seigneur vient vraiment ! Comme l’a dit le Pape François : « Tout comme 
avant notre naissance, nos proches attendaient avec impatience notre venue au monde, maintenant 
l’Amour en personne nous attend. » (Pape François, Homélie du premier dimanche de l'Avent, 2020) 

L’Évangile d’aujourd’hui nous rappelle «prenez garde et restez éveillés » (Marc 13, 33-37). Lorsque 
l’obscurité abonde, il peut être facile de croire que nous sommes seuls, ou courir à la recherche de 
confort, de lumière et de sécurité aux mauvais endroits. La Parole nous invite à être vigilants, alertes et 
à ne pas nous laisser distraire par les problèmes de la vie quotidienne. Saint Augustin disait : « Je crains 
que Jésus ne passe à côté de moi inaperçu ». Le Pape François ajoute : « Il est important de rester vigilant, 
car une grande erreur dans la vie est de se laisser absorber par mille choses et de ne pas prêter attention 
à Dieu. » (Twitter, @Pontifex, 28 août 2021). Comment pouvons-nous éviter l’erreur dont parle le Saint-
Père ? Nous nous nourrissons de la Parole et des sacrements et nous prions avec notre communauté 
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chrétienne. C’est à travers la vie quotidienne de l’Église avec nos frères et sœurs dans le Christ que nous 
pouvons concrètement voir, goûter et vivre l’Amour de Dieu. Cette expérience, associée aux grâces 
sacramentelles, nous donne la force de rester vigilants. Protégés des tentations et des distractions, nous 
renforçons et nourrissons notre appel à l’amour. Ne craignant pas le lendemain, nous restons fermes dans 
la conviction que notre salut se trouve dans notre relation avec le Christ. 

Les lectures de ce premier dimanche de l’Avent représentent l’espérance du temps de l’Avent : nous 
sommes invités à rester vigilants et à chercher Dieu afin d’être prêts pour la venue de notre Seigneur 
Jésus-Christ. Notre Père nous a tellement aimé qu’il a envoyé son Fils, qui n’a pas méprisé notre 
humanité mais l’a plutôt élevée et dignifiée. Notre nature même a été rachetée par Son amour. C'est le 
thème de cette année liturgique dans notre diocèse de Whitehorse : Appelés à l'Amour ! Called to Love! 

Cette année, renouvelons notre foi en sachant que nous sommes aimés de Dieu tels que nous sommes. 
Unissons-nous dans notre mission d'aimer Dieu de toutes nos forces et aimer notre prochain comme 
nous-mêmes. Rappelons-nous que Dieu est toujours présent dans nos vies, non seulement pendant la 
période de l'Avent alors que nous anticipons la naissance du Christ, mais aussi lors de Sa seconde venue 
et dans nos vies tous les jours tout au long de l'année. Dieu est toujours présent ! Laissez cette vérité 
briller à travers nous afin que nous puissions être des faisceaux de lumière pour ce monde, pour nos 
familles et au travail, dans nos écoles, notre communauté catholique et nos quartiers ! 

Que Dieu bénisse chacun d'entre vous, 

 
 
+ Héctor Vila 


